

## Jueves 19 de junio 2014

El Financiero Inicia IX Cumbre con retos en la movilidad de capital y gente Dainzú Patiño PUNTA MITA, Nay.- Viceministros de los cuatro países que conforman la Alianza del Pacífico se reunieron este miércoles en Punta Mita, Nayarit, para avanzar en las disposiciones que predominarán en materia económica y de intercambio comercial en este bloque. En la IX Cumbre de la Alianza del Pacífico, los cancilleres de las naciones integrantes y los presidentes Enrique Peña Nieto, de México; Michelle Bachelet Jeria, de Chile; Juan Manuel Santos Calderón, de Colombia; y Ollanta Moisés Humala Tasso, de Perú, se reunirán este jueves 19 y viernes 20 de junio para estrechar lazos y construir una agenda conjunta relativa también a la movilidad de personas y capital.

P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales 'Tramitología' inhibe comercio con Chile Dainzú Patiño La tramitología para importar productos a México inhibe el comercio con países de la Alianza del Pacífico, en específico con Chile, comentaron ejecutivos de este país y de la nación mexicana. Si bien la eliminación de aranceles, que se prevé derive de la Alianza, es la mejor manera de incentivar el intercambio comercial, es necesario que México agilice y haga menos burocráticos sus procesos para la importación de productos, dijo José Carlos Villegas, importador y distribuidor de vino en México. "Tengo el interés de comprar vino chileno porque tiene demanda en México, precios competitivos para su comercialización y variedad. Para importar vino de Chile, todo comprador requiere del envío de muestras, pero el proceso para sacar una o dos botellas de la aduana es complicado y equivalente al que hago para sacar más de cien, sólo que en el último caso es más redituable", explicó en entrevista.

P.C. Chile, acuerdos comerciales, Alianza del Pacífico Empleo en manufactura registra estancamiento en abril Diego Elías El personal ocupado del sector manufacturero de México registró el crecimiento más bajo en lo que va del 2014, que fue de 0.02 por ciento en abril en comparación con marzo de este año, el mismo mes de un año antes, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A su vez, las horas trabajadas y las remuneraciones medias reales se recuperaron al aumentar 1.19 por ciento y 0.64 por ciento en el cuarto mes del año, luego de que en marzo estas últimas cayeron 0.40 por ciento y las horas laboradas bajaron 0.31 por ciento. A tasa anual, el personal ocupado aumentó 1.9 por ciento en abril de este año con relación al mismo mes de 2013. Por tipo de contratación, los obreros fueron mayores en 2.1 por ciento y los empleados que realizan labores administrativas en 0.8 por ciento.

P.C. industria manufacturera, empleo Financiamiento en el mercado de capitales cae 39% en 6 meses Clara Zepeda Pese a la caída anual del financiamiento en el mercado de capitales, cercano a 40 por ciento en el primer semestre de 2014, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ha sido la plaza bursátil más dinámica en materia de ofertas en América Latina. Luis Téllez Kuenzler, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, precisó que "el financiamiento en el mercado de capitales (acciones, Fibras, CKDes) registra una caída anual, al cierre del 13 de junio de 2014, de 39 por ciento; mientras que el monto total que se ha levantado del público inversionista (considerando los títulos anteriores, más deuda de corto, mediano y largo plazos) ha sido 30.56 por ciento menor". Luego de la "histórica" oferta de Fibra Uno hace unos días y a la espera de la de Alsea, el monto de financiamiento en el mercado de capitales nacional podría registrar un descenso de 48.3 por ciento en el primer semestre del año, con respecto al periodo similar de 2013. Y es que las tres ofertas en el mercado de capitales -contando la de Alsea la próxima semana, por alrededor de seis mil millones de pesos-, que se habrán registrado al cierre de junio, sumarían un financiamiento cercano a 46 mil 826 millones de pesos, lejos de las 12 que se reportaron en los primeros seis meses del año pasado, cuando se financió un monto de 90 mil 581 millones de pesos.

P.C. sistema financiero, mercado de capitales Proyecciones para México, sin impacto Tlaloc puga La economía estadounidense observó un desempeño negativo en el primer trimestre de 2014, orillando a que la Fed corrigiera su previsión de crecimiento para este año, aunque este ajuste no tendrá ningún impacto hacia delante sobre la proyección para México, coincidieron analistas. En los primeros meses de este año se tuvieron que cerrar almacenes y fábricas en la unión americana ante el clima extremadamente frío que se suscitó, materializándose en descensos de sus exportaciones y la inversión. Esto afectó la demanda por productos hechos en México, pues alrededor del 80 por ciento de nuestras exportaciones tienen como destino el país vecino. Al respecto, Gabriel Lozano, economista en jefe para México de JP Morgan, dijo que la actualización al pronóstico de crecimiento económico de EU ya estaba contemplada en sus estimados, pues prevén un avance de 2 por ciento para la economía estadounidense, mientras que para la mexicana anticipan un incremento entre 2.5 y 3 por ciento para este año. Expuso que EU ha tenido que ajustar su pronóstico por las débiles cifras registradas en el primer trimestre, aunque señaló que los datos de abril en adelante han sido "bastante prometedores".

P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, pronósticos Ven inviables los cuatro nuevos centros turísticos Claudia Alcántara Los cuatro Centros Integralmente Planeados (CIPs) a ubicarse en Palenque, Teotihuacán, Chichén Itzá y Calakmul corren el riesgo de morir antes de nacer, dada la incapacidad financiera del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) para fondear los 8 mil 75 millones de pesos para su construcción, advirtieron analistas y empresarios del sector turístico. Asimismo, señalaron riesgos de sobredimensionar el tamaño de los proyectos y las dificultades jurídicas para autenticar la tenencia de la tierra y la lentitud en la consolidación de los desarrollos por tramitología, lo que podría desincentivar la inversión privada. Alejandro Morones, exdirector de desarrollo de Fonatur, afirmó que planear estos proyectos como CIPs resulta inviable, ya que además de la infraestructura turística que se requiere, es necesario dotar de todos los servicios que demandarán los visitantes. "Yo creo que Palenque no alcanza los 600 cuartos hoteleros, entonces hay que ver de qué tamaño lo están planteando, si plantean 4 mil cuartos, mi pronóstico es que van a tener un problema muy serio", destacó el exfuncionario.

P.C. turismo, inversión Reforma Urgen a aprobar secundarias en telecom Por Vania Guerrero Cd. de México México (19 junio 2014).- Empresarios, representantes de la industria y el regulador de telecomunicaciones urgieron al Congreso para que apruebe a la brevedad las leyes secundarias del sector. "En México, la banda ancha al igual que la telefonía móvil han sido dos de los principales impulsores del crecimiento en los mercados de las telecomunicaciones; pero, para que esta tendencia continúe, se requieren reglas claras que den certidumbre y condiciones para la inversión que garanticen una libre competencia", comentó Gabriel Contreras, presidente del Instituto Federal de

Telecomunicaciones (IFT). Por su parte, Víctor Gutiérrez Martínez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti), consideró que es fundamental contar con las leyes secundarias para no perder la oportunidad de seguir siendo jugadores de nivel mundial en el sector. P.C. telecomunicaciones, leyes secundarias Da Irak empuje a precio del crudo Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (19 junio 2014).- Irak ayuda a que la mezcla mexicana de crudo tome mayor valor, al provocar que rebase los 100 dólares por barril. Con ello, en forma temporal el conflicto en Irak representa beneficios para las finanzas públicas en México, puesto que implica ingresos que no se tenían contemplados por mayores precios del petróleo que se exporta, concluyen especialistas. Desde el 12 de junio, el crudo mexicano rebasó los 100 dólares al cotizar en 101.13 por barril. En tanto ayer, mantuvo la tendencia y cerró en 101.44 dólares. El precio de la mezcla nacional no rebasaba los 100 dólares desde el 18 de septiembre del año pasado. P.C. Irak, crudo, mezcla mexicana, precios Provoca México su propia crisis Por Luis Valle Monterrey México (19 junio 2014).- Las causas de que la economía mexicana esté agravando su estado anémico son internas, no culpa de Estados Unidos, y responden a las malas políticas que se han instrumentado o dejado de hacer en los últimos años, coinciden especialistas. "La economía mexicana tiene un sinnúmero de obsolescencias que no le permiten crecer a una tasa mayor del 2.5 por ciento, que tienen que ver con una falta de reformas en los últimos 14 años. El problema lo crearon nuestros mismos Gobiernos", expuso Alfredo Coutiño, director para Latinoamérica de Moody's Analytics. "Y desde el 2013 hay una conjunción de factores coyunturales que ha tenido que ver con el ciclo político, el retraso en la inversión pública y problemas financieros del sector construcción". En el 2013, la economía mexicana creció 1.06 por ciento y en el primer trimestre del 2014 apenas lo hizo al 0.64 por ciento anual, además, el 6 de junio, el Banco de México volvió a reducir su estimación de crecimiento para todo el año en curso, de un rango de entre 3 y 4 por ciento a uno de entre 2.3 y 3.3 por ciento. P.C. crisis, crecimiento económico Van por alimento seguro Por NEGOCIOS / Staff Guadalajara México (19 junio 2014).- Según el sector público, la seguridad alimentaria va por buen camino. El titular de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), Enrique Martínez y Martínez, estimó que para el 2018 México podría llegar a producir el 75 por ciento de lo que consume, porcentaje recomendado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). "En esa vía vamos y vamos muy bien. Vamos ya por ahí del 68 por ciento. Estamos contabilizando y esperando los números", dijo después de inaugurar el Foro Nacional de Consulta, Reordenamiento de los Mercados, Balance de Oferta y Demanda, Precios Justos (Tablero de Control) y Comercio Internacional, en Expo Guadalajara. El funcionario señaló que en algunos productos es más complejo llegar a la autosuficiencia, como el caso del arroz y la soya, en los cuales México importa hasta el 90 por ciento. "Esto no quiere decir que no tengamos que seguir produciendo arroz y soya. Hay que ir avanzando para depender menos de las importaciones", agregó. P.C. alimentos, seguridad alimentaria, producción Revisa Alianza del Pacífico sus avances Por Eric Sepúlveda Puerto Vallarta México (19 junio 2014).- En Punta Mita se realiza la novena Cumbre de la Alianza del Pacífico desde ayer y hasta el viernes. Se trata de un encuentro entre los Presidentes que conforman la Alianza del Pacífico: Chile, Perú, Colombia y México, así como el Ejecutivo de Costa Rica, quien asiste como invitado. Después de que la semana pasada se realizó en Puerto Vallarta la Macrorrueda de Negocios, hoy continúan los trabajos diplomáticos entre los países que conforman la Alianza, a la cual busca integrarse Costa Rica, junto con Panamá. Viceministros y otros funcionarios de alto nivel de las carteras de Relaciones Exteriores y Comercio de los países de la Alianza del Pacífico sesionaron desde ayer a puerta cerrada para la revisión de los avances en la estrategia de integración entre los cuatro países. P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales Se acerca Brent a los Dls. 115 por Irak Por Reuters Londres Inglaterra (19 junio 2014).- El petróleo Brent tocaba este jueves máximos de nueve meses de casi 115 dólares por barril, en medio de preocupaciones de que fuertes enfrentamientos en Irak puedan limitar los suministros del crudo en el segundo productor más grande de la OPEP. Las fuerzas del Gobierno iraquí luchaban contra milicianos suníes por el control de la mayor refinería del país, mientras el Primer Ministro Nuri al-Maliki aguarda la respuesta de Estados Unidos a su solicitud de ataques aéreos para repeler la amenaza a Bagdad. La refinería de Baiji, ubicada 200 kilómetros al norte de la capital iraquí, era un campo de batalla en momentos en que las tropas leales al Gobierno liderado por los chiíes repelían a los milicianos del Estado Islámico de Irak y Levante (ISIL por sus iniciales en inglés) y sus aliados que asaltaron el perímetro de un día antes. P.C. Irak, crudo Brent, precios El Economista La presión sobre EPN aumenta porque la economía no despega Redacción La economía mexicana se niega a despertar y aún existe la posibilidad de que el gobierno federal aplique un nuevo ajuste a la expectativa de crecimiento, por lo que Enrique Peña Nieto y su equipo económico ya sienten la presión por el sólo hecho de que la economía no despega, expuso el diario The Financial Times. En un extenso artículo, el rotativo explicó que mientras en regiones del país la actividad económica se mantiene estable y con miras a una pronta expansión, en el aspecto general ésta atraviesa por un periodo de letargo, principalmente porque el principal socio comercial de México, Estados Unidos, avanza también lento con su economía P.C. finanzas públicas, economía mundial Banco de Japón no ve amenaza de deflación en área del euro Reuters El Banco de Japón no ve una amenaza de deflación en el área del euro debido a que el Banco Central Europeo (BCE) ha fortalecido su arsenal para evitar dicho riesgo, dijo este jueves el vicegovernador del banco central japonés, Hiroshi Nakaso. "El BCE ha hecho un progreso sustancial (...) por lo que no creo que el área del euro enfrente una inminente amenaza de caer en una deflación al estilo de Japón", dijo Nakaso en el marco de una conferencia de bancos centrales en Atenas. Nakaso se refería a las medidas que el BCE anunció previamente este mes, como tasas de interés negativas para reactivar el crecimiento y proveer liquidez a los bancos del bloque. P.C. Japón, sistema financiero Pésimas, las condiciones de vivienda en América Latina: BID Notimex En América Latina y el Caribe alrededor de 40% de las familias reside en una vivienda irreparable, sin acceso a agua potable o instalaciones sanitarias, construidas con materiales poco apropiados, poco espacio suficiente o sin título de propiedad, refiere el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En su estudio "Varios caminos hacia una vivienda: nuevos modelos de negocio para la base de la pirámide de América Latina y el Caribe", ofrece una perspectiva sobre los modelos para proveer vivienda a las familias de bajos ingresos. P.C. BID, América Latina, sector vivienda Brasil

anuncia medidas para impulsar actividad económica Reuters Brasilia.- El Gobierno brasileño anunció el miércoles una serie de medidas para ayudar a los exportadores y las fábricas locales, en su último intento por estimular una industria que aún no reaccionó a acciones previas que erosionaron las finanzas del país. Las nuevas medidas económicas son las últimas de una serie de más de una veintena de anuncios hechos en los últimos tres años y que no han podido revivir la economía más grande de Latinoamérica. P.C. Brasil, economía mundial Bolsa Mexicana participará este 2014 en el Mila Notimex El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez, anunció que a partir del cuarto trimestre de este año la institución bursátil mexicana participará en el Mercado Integrado Latinoamericano (Mila). Precisó que en diciembre de 2013, las transacciones de los tres mercados que ya operan en el Mila &mdash;Colombia, Chile y Perú&mdash; ascendieron a 6,300 millones de dólares. P.C. sistema financiero, bolsa mexicana Bolsas de Europa suben tras anuncio de la Fed Redacción Las acciones europeas se recuperaron el jueves, llevando a uno de sus índices referenciales a máximos de casi seis años, luego de que la Reserva Federal dio señales de que en el largo plazo las tasas de interés podrían ser más bajas que lo indicado previamente. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró extraoficialmente con un alza de 0.59%, a 1,395.60 puntos. El índice Euro STOXX 50 de los principales valores de la zona euro subió un 1.07%, a 3,314.43 puntos, tras alcanzar un nivel que no tocaba desde mediados de 2008. P.C. sistema financiero, bolsas de Europa Peso avanza ligeramente tras anuncio de la Fed Notimex El peso operaba estable el jueves luego de una fuerte alza en la jornada previa tras el anuncio de política monetaria en Estados Unidos que lo llevó a anotar su mejor desempeño diario desde febrero. La moneda mexicana comenzó la sesión en 12.9765 por dólar, con un marginal avance del 0.03% frente a los 12.981 pesos del precio referencial de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio La Jornada Llamado al Congreso a poner fin a incertidumbre en telecomunicaciones Por Miriam Posada García México, DF. La incertidumbre que está generando la falta de leyes secundarias a telecomunicaciones y radiodifusión llevaron a empresarios, al secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruíz Esparza y al presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones, Gabriel Contreras a hacer un llamado al Congreso de la Unión a aprobar las leyes reglamentarias al sector, que debieron estar listas desde el 9 de diciembre del 2013. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti), Víctor Gutiérrez anunció que en agosto próximo dará a conocer un ajuste a la baja en el nivel de inversión extranjera esperada este año para el sector que era de 5 mil 400 millones de dólares que no se lograrán por la incertidumbre que genera la falta de reglas claras. P.C. telecomunicaciones, leyes secundarias Realizan SCT e INEGI edición 28 del Intercambio sobre Estadísticas de Transporte de América del Norte Por Miriam Posada Con el propósito de homologar y actualizar la información estadística en materia de transporte y sus subsectores (carretero, ferroviario, marítimo y aeronáutico), la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en coordinación con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) organizaron la edición 28 del Intercambio Sobre Estadísticas de Transporte de América del Norte (ETAN) en Cancún. El encuentro reúne a técnicos especialistas en materia de transporte y estadísticas, quienes sesionan en grupos de trabajo a fin de desarrollar indicadores homologados que faciliten el intercambio de información entre las tres naciones. El Director General de Planeación de la SCT, Mario de la Vega Grajales inauguró el acto acompañado por el Director General de Estadísticas Económicas del INEGI, José Arturo Blancas Espejo. P.C. SCT, INEGI, transporte Sectur promueve a México como una nación moderna, sofisticada y diversa en Brasil Por Julio Reyna Quiroz México, DF. La secretaria de Turismo, a través del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) realiza diferentes campañas de promoción turística en Brasil con la campaña institucional Live it to Believe it; la exhibición de la muestra Mundo Maya, una Revelación de un tiempo sin fin; la colocación de la marca México en el FIFA Fan Fest y la promoción de la campaña México 70-Brasil 2014. El objetivo es generar presencia y recordación de la Marca México en el país sudamericano, ante ciudadanos brasileños, visitantes extranjeros y periodistas internacionales, mostrando a México país como una nación moderna, sofisticada y diversa, así como en movimiento y líder en turismo", dijo la dependencia federal en un comunicado. Detalló que Live It To Believe It estará vigente en aquel país hasta el 30 de junio en los aeropuertos nacionales e internacionales de las dos principales ciudades de Brasil y una donde juega la Selección Mexicana de Fútbol: Aeropuerto Internacional de Sao Paulo-Guarulhos y Nacional de Congonhas, Sao Paulo; Aeropuerto Internacional de Galeao y Nacional Santos Dumont, de Rio de Janeiro, y Aeropuerto Internacional de Guararapes, de Recife. P.C. turismo México &ldquo;ha fallado&rdquo; en desarrollo e innovación científica: Conacyt Por Laura Poy Solano México, DF. El director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero, reconoció que México "ha fallado" en el desarrollo de la innovación científica y tecnológica, pues enfatizó que ante la falta de vinculación entre investigadores y la iniciativa privada "buena parte del conocimiento no ha tenido el impacto que debería generar". En conferencia de prensa, tras inaugurar el encuentro Emtech México, convocado por el Instituto Tecnológico de Massachussetts, aseguró que el sector privado invierte un 35 por ciento de todo el gasto que se destina a ciencia y tecnología, el cual deberá triplicarse para alcanzar un "equilibrio de 50 a 50 por ciento con la inversión pública", la cual, dijo, también tendrá que duplicarse para alcanzar un uno por ciento del Producto Interno Bruto. P.C. Conacyt, innovación, tecnología El País La desigualdad de ingresos entre ricos y pobres se dispara en España El País Madrid 19 JUN 2014 - 19:36 CET51 La crisis ha golpeado con más intensidad a España que al resto de los países desarrollados, sobre todo en lo que concierne a la desigualdad social, según ha denunciado este jueves la OCDE. El motivo es que la escalada del paro y la caída de las rentas, dos fenómenos que en España han tenido especial virulencia, no han afectado por igual a los ciudadanos y se han cebado con los más vulnerables. Por ello, la sociedad española ha sido, junto a la griega, la peor parada por la crisis económica de los últimos años. P.C. desigualdad, problemas sociales, pobreza, crisis El petróleo marca su precio más alto de todo el año al borde de los 115 dólares Agencias Madrid 19 JUN 2014 - 14:11 CET2 El petróleo Brent ha aumentado su escalada este jueves al tocar precios cercanos a los 115 dólares impulsado por el conflicto en Irak, con lo que ha alcanzado el nivel más alto desde septiembre de 2013. A media jornada, el barril de crudo que sirve de referencia en Europa y para entrega en agosto se ha intercambiado un máximo de 114,8 dólares, frente a los 114,22 dólares de la

apertura. Por su parte, el crudo Texas sweet light americano ha escalado este jueves hasta los 106,63 dólares desde los 106,11 dólares del comienzo de la jornada P.C. petróleo, Brent, precios La renta por habitante española retrocede 16 años en comparación con la UE Claudi Pérez Bruselas 18 JUN 2014 - 20:44 CET257 La convergencia económica entre España y Europa se truncó en algún momento del año 2010, en plena crisis del euro. Ya había indicios anteriores, pero ese año la renta española por habitante volvió a situarse por debajo de la media europea, y desde ahí sigue en caída libre, lastrada por un empacho de deuda y por una política económica que no acaba de dar los resultados esperados. España entró en la UE con un PIB per cápita que apenas alcanzaba el 72% de la media continental, y a partir de ahí inició un proceso de convergencia sensacional: igualó la media de la Unión en 2002, en 2007 adelantó a Italia (&ldquo;vamos a superar a Alemania&rdquo; dijo entonces el expresidente Zapatero), pero justo ahí empezó un declive que no se detiene. Y que el año pasado dejó el PIB per cápita español en el 95% de la media de la UE y en su nivel más bajo en los últimos 16 años pese a que la Unión no es ahora la misma que entonces: hay más países, y la mayoría de los que han entrado son de rentas bajas, por lo que la situación relativa es aún menos favorable. P.C. crisis, ingresos